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Étaient	  présents	  :	  

Délégué(e)s	  au	  Conseil	  général	  :	  	   	  
Mme	  Anne	  DomPierre,	   déléguée,	  CP	  des	  Portages-‐de-‐l’Outaouais	  
Mme	  Anne-‐Marie	  Martel,	   déléguée,	  CP	  de	  la	  Vallée-‐des-‐Tisserands	  
Mme	  Annie	  Goudreau,	   déléguée,	  CP	  des	  Draveurs	  
Mme	  Aurélie	  Laturaze,	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Hautes-‐Rivières	  
Mme	  Caroline	  Tremblay,	   déléguée,	  CP	  des	  Rives-‐du-‐Saguenay	  
Mme	  Célia	  Vincent-‐Cadieux,	   déléguée,	  CP	  du	  Lac-‐Témiscamingue	  	  
Mme	  Christine	  Verreault,	  	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  la	  Jonquière	  	  
Mme	  Cindy	  Guay,	   déléguée,	  CP	  des	  Hautes-‐Rivières	  
Mme	  Claudie	  Bellemare,	   déléguée,	  CP	  de	  l’Or-‐et-‐des-‐Bois	  
Mme	  Darlène	  Banville,	  	   déléguée,	  CP	  des	  Monts-‐et-‐Marées	  
Mme	  Denise	  Caron,	   2e	  déléguée,	  CP	  du	  Fleuve-‐et-‐des-‐Lacs	  
Mme	  Élizabeth	  Pelletier,	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  Montréal	  
Mme	  Évangéline	  Duhaime,	  	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Samares	  	  	  
Mme	  Esther-‐Julie	  St-‐Onge,	   déléguée,	  CP	  René-‐Lévesque	  
Mme	  Geneviève	  Boismenu,	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  Laval	  
Mme	  Geneviève	  Huard,	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  la	  Baie-‐James	  
Mme	  Geneviève	  Vallée,	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Trois-‐Lacs	  
Mme	  Geneviève	  Whittom,	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Premières-‐Seigneuries	  
Mme	  Hélène	  Turgeon,	   déléguée,	  CP	  Eastern	  Townships	  
Mme	  Ida	  Francoeur,	   déléguée,	  CP	  Marie-‐Victorin	  	  
Mme	  Jacinthe	  Allaire,	   déléguée,	  CP	  de	  la	  Baie-‐James	  
Mme	  Jacinthe	  Malo,	   déléguée,	  CP	  de	  la	  Capitale	  
Mme	  Jacky	  Malenfant,	   déléguée,	  CP	  des	  Phares	  
Mme	  Janot	  Pagé-‐Kroft,	   déléguée,	  CP	  du	  Pays-‐des-‐Bleuets	  
Mme	  Jennifer	  Gauthier,	   2e	  déléguée,	  CP	  du	  Fer	  
Mme	  Josée-‐Anne	  Adam,	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  l’Énergie	  
Mme	  Julie	  Saulnier,	   déléguée,	  CP	  Chemin-‐du-‐Roy	  
Mme	  Julie	  Simard,	   2e	  déléguée,	  CP	  Chemin-‐du-‐Roy	  
Mme	  Julie	  Simard,	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Affluents	  
Mme	  Lyne	  Guérin,	   déléguée,	  CP	  de	  la	  Pointe-‐de-‐l’Île	  
Mme	  Karine	  Morin,	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Sommets	  
Mme	  Karyne	  Venne,	   déléguée,	  CP	  de	  la	  Rivière-‐du-‐Nord	  
Mme	  Magalie	  Caron,	   déléguée,	  CP	  de	  la	  Côte-‐du-‐Sud	  
Mme	  Magali	  Émond,	  	   déléguée,	  CP	  de	  Kamouraska-‐Rivière-‐du-‐Loup	  
Mme	  Manon	  Fleury,	   déléguée,	  CP	  de	  la	  Seigneurie-‐des-‐Mille-‐Îles	  
Mme	  Marie-‐Chantal	  Horth,	   2e	  déléguée,	  CP	  René-‐Lévesque	  
Mme	  Marie	  Collet,	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Chênes	  
Mme	  Marie-‐Claude	  Mercier-‐Gilbert,	   déléguée,	  CP	  de	  Sorel-‐Tracy	  	  
Mme	  Marie-‐Ève	  Lafond,	   2e	  déléguée,	  CP	  Rouyn-‐Noranda	  
Mme	  Marie-‐Ève	  Turcotte,	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Patriotes	  
Mme	  Marie-‐Hélène	  Talon,	  	   déléguée,	  CP	  des	  Patriotes	  
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Mme	  Marie-‐Josée	  Bissonnette,	   2e	  déléguée,	  CP	  du	  Val-‐des-‐Cerfs	  
Mme	  Marie-‐Josée	  Richard,	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Portages-‐de-‐l’Outaouais	  
Mme	  Marie-‐Pier	  Blais,	   déléguée,	  CP	  au	  Cœur-‐des-‐Vallées	  
Mme	  Marie-‐Pier	  Campagna,	   déléguée,	  CP	  de	  Charlevoix	  
Mme	  Marilyn	  Perreault-‐Larochelle,	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  Saint-‐Hyacinthe	  	  
Mme	  Mélanie	  Gagnon,	  	   2e	  déléguée,	  CP	  du	  Lac-‐Saint-‐Jean	  
Mme	  Mélanie	  Huard,	   déléguée,	  CP	  du	  Val-‐des-‐Cerfs	  	  
Mme	  Mélanie	  Laviolette,	   déléguée,	  CP	  de	  Saint-‐Hyacinthe	  
Mme	  Mélanie	  Morin,	   déléguée,	  CP	  du	  Lac-‐Abitibi	  	  
Mme	  Michelle-‐Anne	  Wesley,	   déléguée,	  CP	  des	  Premières-‐Seigneuries	  
Mme	  Nathalie	  Carrière,	   	  déléguée,	  CP	  de	  Laval	  	  
Mme	  Nathalie	  Richard,	   déléguée,	  CP	  de	  la	  Région-‐de-‐Sherbrooke	  
Mme	  Nathalie	  Tremblay,	   déléguée,	  FPEHDAA	  
Mme	  Noémie	  Bouchard,	   déléguée,	  CP	  Pierre-‐Neveu	  	  
Mme	  Paméla	  Tanguay-‐Ménard,	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  la	  Région-‐de-‐Sherbrooke	  
Mme	  Pascale	  Morin,	   2e	  déléguée,	  CP	  du	  Lac-‐Abitibi	  	  
Mme	  Patricia	  Brassard,	   déléguée,	  CP	  du	  Lac-‐Saint-‐Jean	  
Mme	  Patricia	  Couette,	   déléguée,	  CP	  du	  Fer	  
Mme	  Phébée	  Paquette-‐Brodeur,	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  la	  Vallée-‐des-‐Tisserands	  
Mme	  Raymonde	  Gomis,	   substitut,	  CP	  Marguerite-‐Bourgeois	  
Mme	  Sara	  Richard,	   déléguée,	  CP	  de	  la	  Moyenne-‐Côte-‐Nord	  
Mme	  Sonia	  Fortin,	   déléguée,	  CP	  de	  la	  Jonquière	  
Mme	  Sonia	  Richard,	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  la	  Moyenne-‐Côte-‐Nord	  
Mme	  Sophie	  Martineau-‐Dupont,	  	   déléguée,	  CP	  des	  Hauts-‐Cantons	  	  	  
Mme	  Stéphanie	  Janvier,	  	   déléguée,	  CP	  des	  Laurentides	  	  
Mme	  Stéphanie	  Lacoste,	   déléguée,	  CP	  des	  Chênes	  	   	   	  
Mme	  Valérie	  Roy,	  	   déléguée,	  CP	  des	  Grandes-‐Seigneuries	  
Mme	  Viviane	  Drapeau,	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  la	  Rivière-‐du-‐Nord	  	  
Mme	  Wina	  Jacob,	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  l’Or-‐et-‐des-‐Bois	  
M.	  Kévin	  Roy,	  	   président	  par	  intérim	  
M.	  Benoit	  Champagne,	   délégué,	  CP	  des	  Sommets	  
M.	  Christian	  Slachetka,	   délégué,	  FPEHDAA	  
M.	  Éric	  Ouimet,	   délégué,	  CP	  des	  Samares	  	  
M.	  Jean	  Beaulieu,	   2e	  délégué,	  CP	  Marie-‐Victorin	  
M.	  Jean	  Cormier,	  	   délégué,	  CP	  des	  Îles	  
M.	  Jimmy	  Meunier,	   2e	  délégué,	  CP	  du	  Pays-‐des-‐Bleuets	  
M.	  John	  Monaghan,	   2e	  délégué,	  CP	  des	  Laurentides	  
M.	  Karl	  Veilleux,	   délégué,	  CP	  des	  Bois-‐Francs	  
M.	  Marc.Etienne	  Deslauriers,	   délégué,	  CP	  de	  Montréal	  
M.	  Mathieu	  Bisson,	   délégué,	  CP	  de	  Portneuf	  
M.	  Nicolas	  Dufour,	   2e	  délégué,	  CP	  des	  Rives-‐du-‐Saguenay	  
M.	  Patrick	  Parent,	  	   délégué,	  CP	  des	  Trois-‐Lacs	  
M.	  Réjean	  Pichette,	  	   délégué,	  CP	  de	  l’Énergie	  
M.	  René	  Boudreau,	   2e	  délégué,	  CP	  des	  Découvreurs	  
M.	  Stéphane	  Brazeau,	   2e	  délégué,	  CP	  de	  la	  Pointe-‐de-‐l’Île	  
M.	  Stéphane	  Lapierre,	   délégué,	  CP	  des	  Découvreurs	  
M.	  Steeve	  Boudreau,	   2e	  délégué,	  CP	  des	  Îles	  
M.	  Yan	  Guilbault,	   substitut,	  CP	  des	  Draveurs	  
M.	  Yannick	  LaRue,	   délégué,	  CP	  des	  Affluents	  

	  
Aussi	  présents	  :	  	  

DÉLÉGUÉS	  DES	  CCSEHDAA	  (en	  avant-‐midi)	  
Mme	  Andréa	  Podruski,	   CS	  des	  Portages-‐de-‐l’Outaouais	  
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Mme	  Brigitte	  St-‐Pierre,	   CS	  du	  Fleuve-‐et-‐des-‐Lacs	  
Mme	  Caroline	  Lacroix,	   CS	  des	  Sommets	  
Mme	  Céline	  Réhel,	   CS	  des	  Draveurs	  
Mme	  Chantal	  Tanguay,	   CS	  au	  Cœur-‐des-‐Vallées	  
Mme	  Diane	  Boucher,	   CS	  Marguerite-‐Bourgeois	  
Mme	  France	  Lavoie,	   CS	  de	  la	  Rivière-‐du-‐Nord	  
Mme	  Gina	  Boudreau,	   CS	  de	  la	  Moyenne-‐Côte-‐Nord	  
Mme	  Jessie	  Therrien,	   CSA	  des	  Trois-‐Lacs	  
Mme	  Julie	  de	  Martino,	   CS	  de	  la	  Pointe-‐de-‐l’Île	  
Mme	  Julie	  Frappier,	   CS	  de	  la	  Vallée-‐des-‐Tisserands	  
Mme	  Julie	  Legris,	   CS	  des	  Portages-‐de-‐l’Outaouais	  
Mme	  Katie	  Dubois,	   CS	  de	  la	  Capitale	  
Mme	  Marie-‐Ève	  Bourque,	   CS	  des	  Îles	  
Mme	  Marie-‐France	  Thomassin,	   CS	  de	  la	  Capitale	  
Mme	  Marie-‐Josée	  Continelli,	   CS	  Saint-‐Hyacinthe	  
Mme	  Marie-‐Pier	  Campagna,	   CS	  de	  Charlevoix	  
Mme	  Nancy	  Laplante,	   CS	  de	  l’Énergie	  
Mme	  Nathalie	  Déry,	   CS	  du	  Lac-‐St-‐Jean	  
Mme	  Nathalie	  Ramonda,	   CS	  de	  la	  Région-‐de-‐Sherbrooke	  
Mme	  Nathalie	  Tremblay,	   CS	  de	  Rouyn-‐Noranda	  
Mme	  Noura	  Attigue,	   CS	  Marguerite-‐Bourgeois	  
Mme	  Paula	  Sandoval,	   CS	  des	  Rives-‐du-‐Saguenay	  
Mme	  Stéphanie	  Morasse,	   CS	  des	  Premières-‐Seigneuries	  
Mme	  Stéphanie	  Powers,	   CS	  des	  Draveurs	  
Mme	  Stéphanie	  Roy,	   CS	  des	  Hauts-‐Cantons	  
Mme	  Suzie	  Lambert,	  	   CS	  du	  Val-‐des-‐Cerfs	  
M.	  Christian	  Slachetka,	  	   CS	  de	  la	  Seigneurie-‐des-‐Mille-‐Îles	  
M.	  Jean-‐François	  Lortie,	   CS	  des	  Patriotes	  
M.	  Michel	  Rocheleau,	   CS	  Marie-‐Victorin	  
M.	  Patrick	  Latour,	   CS	  des	  Samares	  
M.	  Philippe	  Picard,	   CS	  Chemin-‐du-‐Roy	  
M.	  Vincent	  Bourque,	   CS	  des	  Découvreurs	  
M.	  Yannick	  Fortin,	   CS	  de	  Saint-‐Hyacinthe	  
M.	  Yannick	  LaRue,	   CS	  des	  Affluents	  

	  
Aussi	  présents	  :	  

Mme	  Anne	  Godmaire,	   conseillère	  à	  la	  recherche	  et	  au	  développement	  
Mme	  Corinne	  Payne,	  	   directrice	  générale	  
Mme	  Huguette	  Pagé,	  	   conseillère	  aux	  affaires	  corporatives	  et	  coordonnatrice	  au	  congrès	  
Mme	  Julie	  Bélanger,	   agente	  de	  soutien	  aux	  opérations	  
Mme	  Stéphanie	  Rochon,	   responsable	  des	  communications	  
M.	  François	  Paquet,	   président	  d’assemblée	  
M.	  Jean-‐François	  Rioux,	   secrétaire	  général	  
M.	  Hervé	  Charbonneau,	   conseiller	  à	  la	  recherche	  et	  au	  développement,	  volets	  services-‐

conseils	  et	  formation	  
Mme	  Manon	  Chevigny	  de	  la	  Chevrotière,	  secrétaire	  d’assemblée	  

	  
Absences	  motivées	  des	  délégué(e)s:	  

Mme	  Marie-‐France	  Moreau,	   déléguée,	  CP	  Harricana	  
Mme	  Valérie	  Sirois,	   déléguée,	  CP	  du	  Fleuve-‐et-‐des-‐Lacs	  	  
M.	  Éric	  Lacombe,	   2e	  délégué,	  CP	  de	  la	  Seigneurie-‐des-‐Mille-‐Îles	  
M.	  Pierre-‐Olivier	  De	  Serres,	   délégué,	  CP	  Marguerite-‐Bourgeois	  
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Absences	  des	  délégué(e)s	  :	  
Mme	  Amber	  Stremmelaar,	   déléguée,	  CP	  Eastern	  Townships	  
Mme	  Amélie	  Marcoux,	   déléguée,	  CP	  de	  Portneuf	  
Mme	  Anne-‐Hortense	  Ebena,	   2e	  déléguée,	  CP	  Marguerite-‐Bourgeois	  
Mme	  Annie	  Gagnon,	   déléguée,	  CP	  Harricana	  
Mme	  Caroline	  Duchaine,	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Hautes-‐Cantons	  
Mme	  Geneviève	  Gauthier,	   déléguée,	  CP	  de	  la	  Riveraine	  	  
Mme	  Isabelle	  Bolduc,	  	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  Charlevoix	  
Mme	  Isabelle	  Richard,	  	   déléguée,	  CP	  des	  Chics-‐Chocs	  
Mme	  Jessy	  Coulombe,	   déléguée,	  CP	  de	  la	  Côte-‐du-‐Sud	  
Mme	  Jessica	  Lebouthillier,	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  Sorel-‐Tracy	  
Mme	  Josée	  Champagne,	   déléguée,	  CP	  de	  Rouyn-‐Noranda	  
Mme	  Julie	  Barbeau,	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Phares	  	  
Mme	  Karine	  Plante,	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Navigateurs	  
Mme	  Katie	  St-‐Jean,	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Grandes-‐Seigneuries	  
Mme	  Lucie	  Charbonneau,	   déléguée,	  CP	  de	  l’Estuaire	  
Mme	  Véronique	  Lamarre,	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Monts-‐et-‐marées	  
Mme	  Marylène	  Lacroix,	   2e	  déléguée,	  CP	  des	  Hauts-‐Bois-‐de-‐l’Outaouais	  	  
Mme	  Maryse	  Lesage,	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  la	  Riveraine	  
Mme	  Solange	  Oliviera,	   déléguée,	  CP	  des	  Hauts-‐Bois-‐de-‐L’Outaouais	  
Mme	  Stéphanie	  Douay,	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  Kamouraska-‐Rivière-‐du-‐Loup	  
Mme	  Vanessa	  Reber,	   2e	  déléguée,	  CP	  au	  Cœur-‐des-‐Vallées	  	  
Mme	  Véronique	  Champagne-‐Coutier,	  2e	  déléguée,	  CP	  du	  Lac-‐Témiscamingue	  	  
Mme	  Vicky	  Bégin,	   2e	  déléguée,	  CP	  de	  la	  Beauce-‐Etchemin	  
M.	  Alexandre	  Guilmette,	  	   2e	  délégué,	  CP	  des	  Bois-‐Francs	  
M.	  Éric	  Deroy,	   délégué,	  CP	  des	  Appalaches	  
M.	  Jérôme	  Maltais,	   2e	  délégué,	  CP	  des	  Draveurs	  	  
M.	  Frédéric	  Benoit,	   2e	  délégué,	  CP	  de	  la	  Capitale	  
M.	  Steve	  Trachy,	   délégué,	  de	  la	  Beauce-‐Etchemin	  
M.	  Sylvain	  Potvin,	   délégué,	  CP	  des	  Navigateurs	  
	  

Ne	  sont	  pas	  nommés	  :	  
2e	  délégué.E	  :	  CP	  de	  l’Estuaire	  
2e	  délégué.E	  :	  CP	  des	  Appalaches	  
2e	  délégué.E	  :	  CP	  des	  Chics-‐Chocs	  
2e	  délégué.E	  :	  CP	  Harricana	  
2e	  délégué.E	  :	  CP	  Pierre-‐Neveu	  
	  

	  
SAMEDI	  13	  AVRIL	  2019,	  À	  8	  H	  	  
	  
1. OUVERTURE	  DE	  LA	  SÉANCE	  

M.	  François	  Paquet	  agit	  à	  titre	  de	  président	  d’assemblée.	  Ayant	  constaté	  que	  la	  procédure	  de	  convocation	  
est	   conforme	   aux	   Règlements	   généraux	   de	   la	   FCPQ	   et	   ayant	   constaté	   le	   quorum,	   M.	   Paquet	   déclare	   le	  
Conseil	  général	  légalement	  constitué	  et	  ouvre	  la	  séance	  à	  8	  h.	  	  
	  
	  

2. MOT	  DE	  BIENVENUE	  

Le	  Président	  d’assemblée	  invite	  les	  parents	  du	  Forum	  PEHDAA	  à	  se	  lever	  et	  les	  remercie	  de	  leur	  présence.	  

Il	  énumère	  le	  contenu	  du	  sac	  reçu	  à	  l’entrée	  et	  rappelle	  les	  consignes	  de	  bienséance	  au	  cours	  des	  séances	  du	  
Conseil	  général.	  
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3. ÉLECTIONS	  

Le	  Président	  d’assemblée	  appelle	  Me	  Jean-‐François	  Rioux,	  président	  d’élections.	  
	  
Me	  Jean-‐François	  Rioux	  rappelle	  que	  les	  délégués	  au	  Forum	  des	  PEHDAA	  ont	  jusqu’à	  12	  h	  30	  pour	  déposer	  
le	  formulaire	  de	  candidature	  pour	  être	  délégué	  au	  Conseil	  général.	  Le	  vote	  se	  tiendra	  durant	  la	  pause	  de	  
l’après-‐midi.	  
	  
Pour	  les	  élections	  au	  Comité	  exécutif,	  le	  processus	  débutera	  le	  lundi	  15	  avril,	  et	  ce,	  jusqu’au	  16	  mai	  23h59.	  
Le	  formulaire	  de	  candidature	  doit	  être	  accompagné	  d’une	  résolution	  du	  comité	  de	  parents,	  ainsi	  que	  d’une	  
photographie	  du	  candidat.	  
	  
	  

4. DISCOURS	  DU	  PRÉSIDENT	  PAR	  INTÉRIM	  

Le	  Président	  d’assemblée	  appelle	  M.	  Kévin	  Roy,	  président	  par	  intérim.	  
	  
M.	  Kévin	  Roy	  remercie	   les	  délégués	  au	  Conseil	  général	  de	  même	  que	  ceux	  du	  Forum	  des	  PEHDAA	  de	   leur	  
présence.	  Il	  assure	  que	  la	  FCPQ	  prend	  en	  considération	  les	  intérêts	  et	   les	  opinions	  de	  tous.	  En	  cette	  fin	  de	  
semaine	   des	   bénévoles,	   il	   remercie	   chacun	   de	   son	   engagement,	   soulignant	   l’importance	   que	   cette	  
implication	  en	  présence	  montre	  à	  l’école	  et	  pour	  la	  réussite	  des	  élèves.	  
	  
Il	  prononce	  son	  discours	  qui	  aborde	  les	  points	  suivants	  :	  

• les	  Prix	  Distinctions	  Reconnaissance	  de	  la	  Fédération	  ;	  

• Le	  2e	  Colloque	  de	  la	  FCPQ	  aura	  lieu	  à	  Boucherville	  le	  1er	  juin	  prochain	  et	  220	  parents	  et	  jeunes	  y	  sont	  
inscrits	  à	  ce	  jour	  ;	  

• Le	  26	  mars	  dernier,	  la	  FCPQ	  a	  présenté	  son	  mémoire	  à	  la	  Commission	  de	  la	  culture	  et	  de	  l’éducation	  
suite	  au	  processus	  de	  consultation	  large	  sur	  le	  projet	  de	  loi	  12	  portant	  sur	  la	  gratuité	  scolaire,	  qui	  a	  
été	  déposé	  à	  l’Assemblée	  nationale	  par	  le	  ministre	  de	  l’Éducation	  le	  21	  février	  ;	  	  

• Les	  23	  et	  24	  mars,	  la	  FCPQ	  était	  présente	  au	  Salon	  de	  l’apprentissage	  ;	  

• La	  FCPQ	  était	  présente	  au	  huis	  clos	  sur	  le	  budget	  du	  gouvernement	  le	  21	  mars.	  

• La	  FCPQ	  a	  donné	  son	  avis	  sur	  le	  règlement	  du	  ministre	  concernant	  les	  deux	  récréations	  de	  20	  minutes	  
à	  la	  date	  butoir	  prescrite	  du	  12	  avril	  ;	  

• En	   janvier	   dernier,	   une	   consultation	   sur	   l’intimidation	   a	   été	   envoyée	   aux	   comités	   de	   parents.	   La	  
FCPQ	  est	  encore	  en	  attente	  des	  réponses	  des	  CP.	  

• 155	  demandes	  de	  médias	  ont	  été	  reçues	  à	  la	  FCPQ	  au	  cours	  de	  l’année.	  

 
ALLOCUTION	  DU	  MINISTRE	  DE	  L’ÉDUCATION	  

M.	  Kévin	  Roy	  présente	  monsieur	  Jean-‐François	  Roberge,	  ministre	  de	  l’Éducation.	  
	  
Monsieur	   le	  Ministre	   remercie	   les	  parents	  du	   temps	   investi	  pour	   leurs	  enfants.	  La	  FCPQ	  est	  un	  organisme	  
majeur	  du	  système	  scolaire	  et	  un	  partenaire	  important.	  	  Les	  parents	  jouent	  un	  rôle	  majeur	  dans	  le	  parcours	  
éducatif	  des	  enfants.	  C’est	  un	  message	  important	  qu’on	  envoie	  par	  l’engagement	  et	  l’implication	  sociale	  au	  
réseau	  de	  l’éducation.	  Les	  parents	  sont	  parties	  prenantes	  de	  l’équipe-‐école.	  

	  
Le	  ministre	  répond	  ensuite	  aux	  questions	  des	  membres	  et	   il	   termine	  en	  disant	  que	   le	  gouvernement	  est	  à	  
l’écoute	  et	  il	  invite	  la	  FCPQ	  à	  se	  faire	  entendre.	  
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5. ADOPTION	  DE	  L’ORDRE	  DU	  JOUR	  

Le	  Président	  d’assemblée	   rappelle	  que	   le	  projet	  d’ordre	  du	   jour	  était	  accessible	   sur	   l’Extranet.	   Il	  explique	  
que	  des	  points	  ont	  dû	  être	  inversés	  par	  rapport	  à	  l’ordre	  du	  jour	  déposé.	  	  
	  
Ordre	  du	  jour	  adopté	  

1. Ouverture	  de	  la	  séance	  
2. Mot	  de	  bienvenue	  
3. Élections	  
4. Discours	  du	  président	  
5. Adoption	  de	  l’ordre	  du	  jour	  
6. Suivi	  –	  réflexion	  sur	  l’intimidation	  
7. Présentation	  du	  Lab-‐école	  
8. Partage	  des	  responsabilités	  dans	  le	  réseau	  scolaire	  

8.1	   Atelier	  
8.2	   Plénière	  

9. Maternelle	  4	  ans	  
9.1	   Atelier	  
9.2	   Plénière	  

10. Instances	  de	  la	  Fédération	  
10.1 Adoption	  du	  procès-‐verbal	  de	  la	  séance	  des	  16	  et	  17	  novembre	  2018	  
10.2 Adoption	  du	  procès-‐verbal	  de	  la	  séance	  du	  23	  février	  2019	  
10.3 Suivi	  budgétaire	  de	  la	  Fédération	  
10.4 Consultation	  –	  Plan	  d’action	  2018-‐2019	  

10.4.1 Informations	  diverses	  :	  
10.4.2 Consultation	  sur	  les	  collectes	  de	  fonds	  
10.4.3 Distinction	  Reconnaissance	  

11 Mot	  de	  clôture	  du	  Président	  
12 Évaluation	  de	  la	  séance	  
13 Levée	  de	  la	  séance	  	  
	  

RÉSOLUTION	  #	  2019-‐04-‐13	  –	  CG	  –	  213	  
	  

Il	  est	  proposé	  par	  M.	  Karl	  Veilleux	  
Appuyé	  par	  Mme	  Ida	  Francoeur	  
Et	  résolu	  à	  l’unanimité	  

	  
QUE	  l’ordre	  du	  jour	  du	  Conseil	  général	  du	  13	  avril	  2019	  soit	  adopté	  tel	  que	  modifié.	  

ADOPTÉ	  À	  L’UNANIMITÉ	  
	  
6. SUIVI	  –	  RÉFLEXION	  SUR	  L’INTIMIDATION	  

Le	  Président	  d’assemblée	  appelle	  M.	  Hervé	  Charbonneau,	   conseiller	   à	   la	   recherche	  et	  au	  développement,	  
volets	  services-‐conseils	  et	  formation.	  
	  
Le	  document	  préparatoire	  était	  disponible	  sur	  l’Extranet	  (ANNEXE	  I).	  
	  
M.	  Hervé	  Charbonneau	  informe	  l’assemblée	  que	  le	  nombre	  de	  consultations	  des	  dernières	  semaines	  fait	  en	  
sorte	  que	  la	  période	  de	  consultation	  sur	  la	  violence	  et	  l’intimidation	  est	  prolongée	  jusqu’à	  la	  fin	  de	  l’année	  
scolaire. L’atelier	  et	  la	  plénière	  seront	  donc	  tenus	  à	  un	  autre	  moment.	  
	  
Le	  Président	  par	   intérim	  ayant	  annoncé	   la	  réception	  d’une	  subvention	  de	  40	  000	  $,	   il	  serait	  souhaitable	  et	  
même	  important	  que	  les	  délégués	  envoient	  leurs	  idées	  pour	  alimenter	  la	  réflexion	  de	  la	  FCPQ,	  et	  ce,	  avant	  la	  
fin	  de	  la	  présente	  année	  scolaire.	  
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PAUSE	  de	  9	  h	  55	  à	  10	  h	  20	  
	  

	  
7. PRÉSENTATION	  DU	  LAB-‐ÉCOLE	  

Le	  Président	  d’assemblée	  appelle	  M.	  Kévin	  Roy.	  
	  
M.	  Roy	   informe	   l’assemblée	  que	   le	   lancement	  de	   la	  publication	  du	  projet	  de	  Lab-‐école	  «	  Penser	   l’école	  de	  
demain	  »	  (250	  p.)	  s’est	  fait	  le	  10	  avril	  et	  est	  téléchargeable	  en	  ligne.	  
	  
Il	   présente	   l’équipe	   du	   Lab-‐école	   venue	   présenter	   le	   fruit	   de	   ses	   recherches,	   dont	   ses	   douze	   éléments	  
incontournables	  de	  l’école	  du	  futur	  :	  

- M.	  Denis	  Moreau,	  coordonnateur	  du	  chantier	  du	  Lab-‐École	  
- Mme	  Élisa	  Verreault,	  responsable	  du	  volet	  mode	  de	  vie	  sain	  et	  actif	  
- M.	  Jérôme	  Lapierre,	  architecte,	  chef	  de	  chantier	  pour	  le	  volet	  environnement	  physique	  	  

	  
M.	  Jérôme	  Lapierre	  nous	  entretient	  de	  la	  recherche-‐création.	  
	  
M.	  Denis	  Moreau	  explique	  le	  processus	  d’accompagnement	  et	  tous	  les	  comités	  à	  l’œuvre	  dans	  les	  6	  régions.	  
	  
Mme	   Élisa	   Verreault	   nous	   parle	   des	   angles	   d’approche	  :	   gymnase,	   configuration	   des	   classes,	   la	   cour	   et	   les	  
déplacements	  autour	  de	  l’école.	  
	  
Période	  de	  questions.	  
	  
En	  ANNEXE	  II,	  un	  document	  PowerPoint	  de	  présentation	  qui	  sera	  envoyé	  à	  tous	  les	  délégués.	  
	  
 

AJOURNEMENT	  
	  

RÉSOLUTION	  #	  2019-‐04-‐13	  –	  CG	  –	  214	  
	  

Il	  est	  proposé	  par	  Mme	  Hélène	  Turgeon	  
Appuyé	  par	  Mme	  Stéphanie	  Lacoste	  
Et	  résolu	  à	  l’unanimité	  

	  
QUE	  la	  séance	  du	  Conseil	  général	  soit	  ajournée	  pour	  le	  dîner.	  Il	  est	  11	  h	  55.	  

	  
ADOPTÉ	  À	  L’UNANIMITÉ	  

	  
	  
DÎNER	  DE	  11	  h	  55	  À	  13	  H	  20	  
	  
	  

SAMEDI	  13	  AVRIL	  2019,	  À	  13	  H20	  
	  
REPRISE	  DES	  TRAVAUX	  

M.	  François	  Paquet	  reprend	  la	  présidence	  de	  l’assemblée.	  



Fédération des comités de parents du Québec 

 

FCPQ  – Procès-verbal du Conseil général du 13 avril 2019 – Adopté        page 316 

	  
RÉSOLUTION	  #	  2019-‐04-‐13–	  CG	  –	  215	  
	  

Il	  est	  proposé	  par	  Mme	  Annie	  Goudreau,	  	  
Appuyé	  par	  M.	  Benoit	  Champagne	  
Et	  résolu	  à	  l’unanimité	  

	  
DE	  reprendre	  la	  séance	  du	  Conseil	  général	  à	  13	  h	  20.	  	  

ADOPTÉ	  À	  L’UNANIMITÉ	  
	  

	  
8. PARTAGE	  DES	  RESPONSABILITÉS	  DANS	  LE	  RÉSEAU	  SCOLAIRE	  

Le	  Président	  d’assemblée	  appelle	  Mme	  Corinne	  Payne,	  directrice	  générale.	  
	  
Le	  document	  préparatoire	  était	  disponible	  sur	  l’Extranet	  (ANNEXE	  III).	  
	  
Mme	  Payne	  rappelle	  à	  l’assemblée	  que	  le	  gouvernement,	  tel	  que	  l’a	  mentionné	  le	  ministre	  de	  l’Éducation	  ce	  
matin,	   se	   prépare	   à	  mettre	   cartes	   sur	   table	   pour	   le	   changement	   de	   gouvernance.	   Pour	   le	  moment,	   nous	  
restons	   dans	   l’attente.	   Mais	   la	   FCPQ	   peut	   déjà	   se	   préparer	   avant	   la	   consultation	   qui	   suivra	   l’annonce	  
ministérielle	  en	  temps	  et	  lieu.	  	  
	  
Rappel	  des	  faits	  historiques	  de	   l’avènement	  des	  conseils	  d’établissements	  annoncé	  en	  1998	  et	  effectif	  dès	  
1999.	  Dépôt	  séance	  tenante	  de	  3	  documents	  (ANNEXE	  IV),	  dont	  chacun	  reçoit	  copie	  :	  

- Actualité	  en	  éducation	  :	  futur	  de	  la	  gouvernance	  scolaire	  (CP	  de	  novembre	  2014)	  
- Rôles	   et	   fonctions	   des	   parents	   dans	   les	   instances	   de	   participation	   parentale	   du	   réseau	   public	  

d’éducation	  (CG	  de	  novembre	  2014)	  
- Extrait	  du	  mémoire	  de	  la	  FCPQ	  sur	  le	  projet	  de	  loi	  no	  105	  

	  
• En	   2015,	   François	   Blais	   est	  ministre	   de	   l’Éducation	  :	   la	   FCPQ	  dépose	   un	  mémoire	   sur	   le	   PL	   86	   et	  

passe	  en	  commission	  parlementaire.	  

• En	  2016,	  la	  FCPQ	  dépose	  un	  mémoire	  sur	  le	  PL	  105	  et	  passe	  en	  commission	  parlementaire.	  

• En	   janvier	   2018,	   la	   Coalition	   Avenir	   Québec,	   avant	   la	   campagne	   électorale,	   annonce	   déjà	   une	  
volonté	  de	  changement	  de	  la	  gouvernance	  scolaire.	  

• En	   avril	   2019,	   Jean-‐François	   Roberge,	  ministre	   de	   l’Éducation,	   annonce	   sa	   volonté	   d’instaurer	   72	  
centres	  de	  services	  en	  remplacement	  des	  72	  commissions	  scolaires.	  

	  
La	  FCPQ	  ayant	  la	  réputation	  d’être	  un	  proposeur	  de	  solutions,	  l’atelier	  qui	  suivra	  vous	  donne	  l’opportunité	  
de	  vous	  prononcer	  en	  amont	  d’annonces	  gouvernementales	  futures	  !	  
	  
	  

8.1 ATELIER	  

Le	  Président	  d’assemblée	  invite	  M.	  Hervé	  Charbonneau	  à	  expliquer	  l’atelier	  et	  la	  plénière.	  
	  
M.	  Charbonneau	  donne	  les	  consignes	  du	  travail	  en	  atelier	  qui	  se	  fera	  sur	  3	  aspects.	  Pour	  chacun	  des	  
paliers	  de	  participation	  parentale	  à	   la	   gouvernance,	  quels	   sont	   les	  éléments	  qui	   fonctionnent	  bien,	  
ceux	  qui	  fonctionnent	  moins	  bien	  et	  vos	  suggestions	  pour	  améliorer	  les	  choses	  :	  

-‐	  au	  niveau	  de	  l’école	  :	  CÉ,	  OPP	  et	  autre	  
-‐	  au	  niveau	  local	  :	  comité	  de	  parents	  et	  commission	  scolaire	  
-‐	  au	  niveau	  national	  
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8.2 PLÉNIÈRE	  

Les	  groupes	  doivent	  rapporter	  la	  suggestion	  la	  plus	  importante	  pour	  chaque	  instance	  :	  école	  et	  local.	  
	  
	  

PAUSE	  de	  15	  h	  15	  à	  15	  h	  30	  
	  
	  

9. MATERNELLE	  4	  ANS	  

Le	  Président	  d’assemblée	  invite	  M.	  Jean-‐François	  Rioux,	  secrétaire	  général.	  
	  
Le	  document	  préparatoire	  était	  disponible	  sur	   l’Extranet	   (ANNEXE	  V)	   :	  Loi	  modifiant	   la	  Loi	   sur	   l’instruction	  
publique	  et	  d’autres	  dispositions	  à	  l’égard	  des	  services	  de	  l’éducation	  préscolaire	  destinés	  aux	  élèves	  âgés	  de	  
4	  ans,	  dont	  un	  tableau	  comparatif	  LIP	  /	  PL	  5	  préparé	  par	  la	  FCPQ.	  	  
	  
M.	  Jean-‐François	  Rioux	  explique	  le	  projet	  de	  loi	  no	  5.	  	  
	  

9.1 ATELIER	  

Première	  partie	  :	  	  
Chacun	  est	  invité	  à	  répondre	  individuellement	  aux	  3	  questions	  soumises	  :	  

1. Retour	   sur	   le	   sondage	   de	   la	   FCPQ	   qui	   montre	   qu’une	   majorité	   des	   répondants	  
choisiraient	   les	   CPE	   ou	   la	   garderie	   privée	   subventionnée	   comme	  1er,	   2e	   ou	   3e	   choix	   de	  
services	  éducatifs	  pour	  leur	  enfant.	  Selon	  vous,	  comment	  s’explique	  cette	  préférence	  des	  
parents?	  

2. Déploiement	   des	   maternelles	   4	   ans	  :	   Avec	   l’adoption	   du	   PL	   no	   5,	   l’organisation	   des	  
services	  éducatifs	  pour	   les	  enfants	  de	  4	  ans	  sera	  obligatoire	  dès	  qu’un	  parent	  en	  fait	   la	  
demande	  à	  la	  commission	  scolaire.	  Êtes-‐vous	  en	  faveur	  d’un	  tel	  changement?	  

3. Complémentarité	   avec	   les	   services	   de	   garde	   éducatifs	  :	   Avec	   l’adoption	   du	   PL	   no	   5,	   la	  
consultation	  prévue	  avec	  le	  ministre	  de	  la	  Famille,	  des	  Ainés	  et	  de	  la	  Condition	  féminine	  
n’aura	  plus	  pour	  but	  d’assurer	  la	  complémentarité	  entre	  l’offre	  des	  maternelles	  4	  ans	  et	  
les	  CPE	  et	  garderies	  en	  milieu	  familial,	  subventionnées	  ou	  non.	  Êtes-‐vous	  en	  faveur	  d’un	  
tel	  changement?	  

	  
Deuxième	  partie	  :	  

En	  groupes,	  répondre	  aux	  2	  questions	  suivantes	  :	  

1. Maternelle	  4	  ans	  et	  réussite	  éducative	  :	  Quelles	  sont	  les	  conditions	  gagnantes	  pour	  faire	  
des	  maternelles	   4	   ans	   un	   service	   éducatif	   permettant	   d’atteindre	   réellement	   l’objectif	  
d’assurer	  la	  réussite	  scolaire	  du	  plus	  grand	  nombre	  d’élèves	  et	  répondant	  adéquatement	  
aux	  besoins	  des	  familles?	  

2. Accessibilité	  et	  équité	  :	  Avec	  l’adoption	  du	  projet	  de	  loi	  no	  5,	  l’offre	  de	  services	  éducatifs	  
aux	  élèves	  4	  ans	  ne	  sera	  plus	  établie	  en	   fonction	  de	   la	  notion	  de	  «	  milieu	  défavorisé	  ».	  
Dans	  ce	  contexte,	  quelles	  mesures	  permettraient	  d’assurer	  l’accessibilité	  aux	  services	  et	  
l’équité?	  

	  
9.2 PLÉNIÈRE	  

Les	  groupes	  doivent	  rapporter	  un	  élément	  fort	  des	  discussions.	  
	  



Fédération des comités de parents du Québec 

 

FCPQ  – Procès-verbal du Conseil général du 13 avril 2019 – Adopté        page 318 

	  
10. INSTANCES	  DE	  LA	  FÉDÉRATION	  

Le	  Président	  d’assemblée	  poursuit.	  
	  

10.1 ADOPTION	  DU	  PROCÈS-‐VERBAL	  DE	  LA	  SÉANCE	  DES	  16	  ET	  17	  NOVEMBRE	  2018	  

Chaque	  délégué	  avait	  accès	  au	  procès-‐verbal	  de	  la	  séance	  du	  Conseil	  général	  des	  16	  et	  17	  novembre	  
2018	  sur	  l’Extranet	  de	  la	  FCPQ.	  
	  
RÉSOLUTION	  #	  2019-‐04-‐13	  –	  CG	  –	  216	  

	  
Il	  est	  proposé	  par	  M.	  Karl	  Veilleux	  
Appuyé	  par	  Mme	  Mélanie	  Huard	  
Et	  résolu	  à	  l’unanimité	  

	  
QUE	  le	  procès-‐verbal	  du	  Conseil	  général	  des	  16	  et	  17	  novembre	  2018	  soit	  adopté	  tel	  que	  déposé.	  

ADOPTÉ	  À	  L’UNANIMITÉ	  
	  
	  
10.2 ADOPTION	  DU	  PROCÈS-‐VERBAL	  DE	  LA	  SÉANCE	  DU	  23	  FÉVRIER	  2019	  

Chaque	  délégué	  avait	  accès	  au	  procès-‐verbal	  de	  la	  séance	  par	  visioconférence	  du	  Conseil	  général	  du	  
23	  février	  2019	  sur	  l’Extranet	  de	  la	  FCPQ.	  
	  
RÉSOLUTION	  #	  2019-‐04-‐13	  –	  CG	  –	  217	  
	  

Il	  est	  proposé	  par	  Mme	  Anne	  DomPierre	  
Appuyé	  par	  Mme	  Patricia	  Couette	  
Et	  résolu	  à	  l’unanimité	  

	  
QUE	  le	  procès-‐verbal	  du	  Conseil	  général	  du	  23	  février	  2019	  soit	  adopté	  tel	  que	  déposé.	  

ADOPTÉ	  À	  L’UNANIMITÉ	  
	  
	  
10.3 SUIVI	  BUDGÉTAIRE	  DE	  LA	  FÉDÉRATION	  

Le	  Président	  d’assemblée	  invite	  Mme	  Patricia	  Couette,	  trésorière,	  à	  prendre	  la	  parole.	  
	  
Le	  document	  préparatoire	  était	  disponible	  sur	  l’Extranet	  (ANNEXE	  VI).	  
	  
Mme	  Patricia	  Couette	  explique	  le	  suivi	  financier	  au	  31	  décembre	  2018	  et	  répond	  aux	  questions.	  Elle	  
annonce	  que	  le	  remboursement	  des	  dépenses	  des	  délégués	  pour	  le	  CG	  d’aujourd’hui	  sera	  remis	  à	  
chacun	  à	  la	  fin	  de	  la	  séance.	  	  
	  
	  

10.4 CONSULTATION	  –	  PLAN	  D’ACTION	  2018-‐2019	  

Le	  document	  préparatoire	  était	  disponible	  sur	  l’Extranet	  (ANNEXE	  VII).	  
	  
Le	  formulaire	  qui	  avait	  été	  remis	  à	  chaque	  délégué	  au	  début	  de	  ce	  Conseil	  général	  est	  à	  remettre	  
aujourd’hui.	  
	  



Fédération des comités de parents du Québec 

 

FCPQ  – Procès-verbal du Conseil général du 13 avril 2019 – Adopté        page 319 

	  
10.5 INFORMATIONS	  DIVERSES	  :	  

10.5.1 CONSULTATION	  SUR	  LES	  COLLECTES	  DE	  FONDS	  

Reportée.	  
	  

10.5.2 DISTINCTION	  RECONNAISSANCE	  

Le	  point	  fut	  traité	  dans	  le	  discours	  du	  Président.	  
	  

	  
11. MOT	  DE	  CLÔTURE	  DU	  PRÉSIDENT	  

Le	  Président	  d’assemblée	  invite	  M.	  Kévin	  Roy	  à	  prendre	  la	  parole.	  	  

  Sur	  un	  petit	  sondage	  éclair,	  M.	  Kévin	  Roy	  constate	  que	  personne	  parmi	  les	  délégués	  n’a	  reçu	  le	  chèque	  
conséquent	  au	  recours	  collectif	  sur	  les	  frais	  exigés	  des	  parents.	  

  Il	   rappelle	   de	   ne	   pas	   oublier	   de	   prendre	   le	   remboursement	   des	   frais	   de	   déplacement	   en	   quittant	   la	  
séance.	  

  Il	   remercie	   le	   comité	   de	   parents	   de	   la	   CS	   des	   Phares	   d’avoir	   fourni	   les	   coordonnées	   de	   tous	   les	  
présidents	  des	  conseils	  d’établissements.	  

  En	   suivi	   de	   la	   visite	   du	   ministre	   de	   l’Éducation,	   il	   rappelle	   que	   les	   parents	   et	   l’équipe-‐école	   ont	   la	  
possibilité	  d’envoyer	  leurs	  questions	  au	  ministère.	  

  Dans	  le	  projet	  de	  Lab-‐École,	  il	  informe	  l’assemblée	  que	  Mme	  Lyne	  Guérin,	  membre	  du	  Comité	  exécutif,	  a	  
été	  impliquée	  dans	  le	  chantier	  des	  saines	  habitudes	  de	  vie.	  

	  
En	  conclusion,	  il	  remercie	  les	  conjoints	  des	  délégués,	  ainsi	  que	  leur	  famille,	  d’avoir	  permis	  leur	  présence	  en	  
ce	  samedi	  d’un	  Conseil	  général.	  Bon	  retour	  à	  la	  maison!	  
	  
	  

12. ÉVALUATION	  DE	  LA	  SÉANCE	  

Le	  Président	  d’assemblée	  rappelle	  aux	  délégués	  l’importance	  de	  répondre	  au	  questionnaire	  d’évaluation	  de	  
la	  rencontre	  pour	  aider	  au	  travail	  du	  Comité	  exécutif.	  	  
	  

	  
13. LEVÉE	  DE	  LA	  SÉANCE	  DU	  CONSEIL	  GÉNÉRAL	  

L’ordre	  du	  jour	  étant	  épuisé	  et	  aucun	  autre	  point	  n’étant	  soulevé;	  
	  
RÉSOLUTION	  #	  2019-‐04-‐13	  –	  CG	  –	  218	  
	  

Il	  est	  proposé	  par	  Mme	  Stéphanie	  Lacoste	  
Appuyé	  par	  Mme	  Hélène	  Turgeon	  
Et	  résolu	  à	  l’unanimité	  

	  
QUE	  la	  séance	  du	  Conseil	  général	  du	  13	  avril	  2019	  soit	  levée	  à	  16	  h	  40.	  	  

ADOPTÉ	  À	  L’UNANIMITÉ	  
	  
	  
	  
	  
	  

Kévin	  Roy	   	   Manon	  Chevigny	  de	  la	  Chevrotière	  
Président	  intérim	  de	  la	  FCPQ	   	   Secrétaire	  d’assemblée	  
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